

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

Eco mes 3 rs.
Trimestre 24.

FUERA DE ELLA.

Trimestre 30.

NÚMEROS SUELTOS
DEL ECO UN REAL.**ELECO****DE CARTAGENA.**

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO

CARTAGENA ILLUSTRADA

Trimestre. 28 rs.

Fueraid. . . 34.

NÚMEROS SUELTOS

de Cartagena Ilustrada 2 rs

Puntos de suscripcion.

CARTAGENA

Liberato Montells, Mayor 24.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Madrid y Provincias

corresponsales

de la casa SAAVEDRA.

Martes 11 de Mayo.**El Eco de Cartagena**

LOS MORMONES.

Bajo este epigrafe hallamos en el ilustrado periódico «Revista Hispano Americana» un curioso artículo que damos hoy á conocer á nuestros lectores para que puedan apreciar hasta donde llegan los delirios de algunas religiones y sus trascendencia, puesto que con su benéfico ó pernicioso influjo imprimen el sello característico de cada nacionalidad y á cada raza, modificando muchas veces la marcha política y social de los pueblos.

Hé aquí el trabajo literario á que nos referimos.

«Los Mormones—sectarios célebres mas por sus extravagancias y las crueles persecuciones de que ha sido objeto, que por lo que de grande en buen ó mal sentido hay en sus creencias,—tienen hoy su principal asiento en el valle del lago «Salé» en la Nueva California (Estados Unidos.) Forman un pequeño estado, cuya capital se llama «Deseret» ó «Nueva Sion del Desierto. El Jordan River,»—nombre puesto al rio en recuerdo del Jordan de Palestina,—corre por sus inmediaciones, y todo el territorio, cubierto de árboles, de montes; de jardines, son una prueba de que la libertad y los hábitos de trabajo pueden triunfar de los obstáculos de la naturaleza y aun de las instituciones, si unos y otros no son reforzados por la malignidad de intereses contrarios y por la crueldad de las condiciones económicas propias de las viejas sociedades europeas, donde no queda un palmo de terreno sin ocupacion. Siempre que se establezcan comparaciones entre lo que pasa en cualquier pais americano y otro de Europa, ha de tenerse muy presente esta diferencia esencialísima del valor y la calidad de los terrenos en una y otra parte: el mónstruo que engendra y devora en Europa la revolucion;

gran revolucion en el pauperismo siempre creciente, que el desarrollo mismo de la industria viene á aumentar á la larga, aunque por el momento parezca ofrecerle un paliativo.

El nombre de Mormones, aceptado hoy como propio por estos sectarios, les fué dado (como el de «geneux,» mendigos, que usaban vanagloriosamente los reformados flamencos del siglo XVI) por el desprecio de sus perseguidores. «Mormon» es el nombre fantástico de un supuesto espíritu maligno que se entretiene en aterrorizar á los mortales. Los anglo-americanos, en su odio desdeñoso y no por eso menos cruel, á estos sectarios, los llamaron de este modo, para significar que la corrupcion de sus doctrinas debian causar espanto al orbe entero. Ellos se llaman á sí mismos, oficialmente, digámoslo así, «Santos de los últimos dias.»

El mormonismo comenzó hácia el año 27 de este siglo. Su fundador ó apóstol José Smith, nació en Sharon, condado de Windsor, estado de Vermont, el 23 de diciembre de 1805. Era hijo de un labrador acomodado y su niñez se deslizó en la soledad de los campos. Fué siempre meditabundo y amigo del silencio y del aislamiento; pero tan poco estudioso, que á los quince años apenas poseia los mas rudimentarios conocimientos de la instruccion primaria, y durante toda su vida, á pesar de su rango de legislador, de escritor inspirado y de profeta, ni supo bien gramática, ni historia, ni mostró en su estilo la menor dote propia de un espíritu cultivado. Hombre sin embargo, de imaginacion ardientísima y de tenacidad á toda prueba, con la lectura de la Biblia, tan usual en todos los paises protestantes, y con una idea que encontró en alguna parte en los primeros años de su juventud, sobre la teoría de los antiguos here-

(I) Creían éstos que Jesús reinaria mil años sobre la tierra antes de la destruccion del juicio final.

jes milenarios (I), compuso sus estrambóticas fantasías. A los diez y ocho años, durante un largo paseo campestre, tuvo su primera vision sobrenatural. Algun tiempo despues una noche, la del 21 de Diciembre de 1824, fué visitado en su casa por un ángel que le anunció que iban á realizarse las promesas del Dios de Israel; que él, José Smith, era el instrumento escogido por Dios para esta obra; que seria otorgado esclusivamente á su pueblo el don de la verdadera fé, que los judios de América era una fraccion de Israel: que cuando su emigracion poseia el conocimiento del verdadero Dios; que habian tenido grandes teólogos y escritores, pero que adulterada la verdad por el trascurso de los tiempos, se hacia necesaria una nueva emision auténtica de ella, y que al efecto José Smith, guiado por el ángel que hablaba, encontrarían un nuevo ejemplar de la verdadera Biblia, que estaba estrita en persa sobre planchas de oro, y enterrada, como resultó despues, camino de «Palnira» á «Canandigua», en las cercanías de la aldea de Manchester, en una colina á media legua de distancia de la via. Esta Biblia de Oro, que Smith llamaba el «Urim Thumim,» la vió él por primera vez el año 23, y previos cuatro años de oracion y maceracion, le fué definitivamente entregada en el año 27, para su traduccion á la lengua vulgar.

Smith encontró un día en la calle á un comerciante rico y crédulo y le dijo:

—Dios me manda que pida al primer hombre que encuentre en la calle, cien dollars para traducir la Biblia de Oro.

Y fuese Dios ó el diablo, ó su buena suerte quien tal cosa le dijo ó le inspiró, lo cierto es que el intérprete dió el dinero. Otra vez la voz divina le dijo:

—Que mi servidor, Juan Benet, sirva á José Smith y le ayude en su obra á decir la verdad á pueblos y reyes.

Y el tal Benet se unió á Smith; pero la voz divina, aunque profeti-

ca; no fué buena consejera en esta ocasion, porque algun tiempo despues, Benet hizo traicion á Smith y escribió contra él mil injurias, publicando sus supercherias, con lo que el mormonismo pasó bastantes persecuciones. La Biblia de Oro, que segun las primeras revelaciones debia ser traducida por un hijo de Smith á los dos años de nacido y que seria luego llevada por este en la mano por toda la ciudad, no pareció jamás: la tranuccion fué apareciendo en las «Suras» del Korán, capítulo á capítulo, y segun las circunstancias. Un capítulo decia:—«Que José Smith no haga ningun trabajo material, y que los buenos creyentes le den casa y comida y vestido.»—Y así fué en efecto.

Smith, sin embargo, aunque embaucador, no era un miserable, ni un necio, ni un holgazan: la mas bella máxima de su doctrina, y á la que el mormonismo debe su prosperidad, es la siguiente:—«Quien trabaja ora.»

Las principales creencias de los mormones son las siguientes:

Creer en el bautismo y lo administran por insercion: creen que puede ser tambien aplicado á las almas de los parientes muertos. Creer en la resurreccion de los cuerpos, con la circunstancia estrambótica de que no tendrán sangre. Creer en el reinado de mil años sobre la tierra de Jesús: de este reinado sólo ellos disfrutarán. Sus sacerdotes practican la poligamia, que llaman matrimonio espiritual: no se creen con derecho á dar castigo por ningun delito, y practican en cuanto á propiedad el comunismo de los verdaderos cristianos.

Establecidos en el Illinois, en el Misuri, en el Misipi, han sido bárbara é injustamente expulsados en diversas épocas. La doctrina poligámica es la que se alega en su daño, pero la práctica afortunada que hacen del comunismo, y sus ataques á la esclavitud, han sido las verdaderas causas de estas persecuciones. Un artículo publicado en uno de sus periódicos sobre esta materia atajo sobre Smith una de las más atroces